

# **Thierry III (673 – 691)**

**Thierry III : roi de nom, prisonnier des ambitions de Pépin de Herstal et des luttes de pouvoir.**

## **Naissance et accession au trône**

Né vers 657, dernier fils du roi Clovis II et de la reine Bathilde. À la mort de son frère Clotaire III en 673, il est proclamé roi de Neustrie et de Bourgogne par le maire du palais Ébroïn. Son règne est marqué par l'influence d'Ébroïn, qui exerce un pouvoir réel. En 675, il est brièvement déposé par son frère Childéric II, roi d'Austrasie.

## **Règne et luttes de pouvoir**

En 679, après la mort de Dagobert II, il devient roi d'Austrasie, réunifiant ainsi les royaumes francs. Son règne est marqué par les tensions avec l'Austrasie, dirigée par Pépin de Herstal. En 680, une révolte éclate en Austrasie, dirigée par Pépin de Herstal, contre l'autorité de Thierry III. En 687, la bataille de Tertry voit la défaite des Neustriens, consolidant le pouvoir de Pépin de Herstal. Thierry III reste roi, mais son pouvoir est désormais symbolique, le réel pouvoir étant détenu par Pépin de Herstal.

## **Fin de règne et héritage**

Thierry III meurt en 691, après une décennie de règne sans réel pouvoir. Son fils Clovis III lui succède, mais sous la tutelle de Pépin de Herstal. Il est enterré à l'abbaye Saint-Vaast d'Arras, qu'il avait largement dotée. Sa mort marque la fin de l'influence mérovingienne directe sur le royaume des Francs. Il est souvent considéré comme un roi fainéant, dont le pouvoir était largement usurpé par les maires du palais.